

Paris, le 15 octobre 2025

Communiqué de presse

Nomination du Gouvernement : l'UNPS appelle à une refondation stable et ambitieuse du système de santé

L'Union Nationale des Professions de Santé (UNPS) salue la nomination du nouveau Gouvernement et adresse ses félicitations à Madame Stéphanie Rist, nommée ministre de la Santé, des Familles, de l'Autonomie et des Personnes handicapées ainsi qu'à Madame Charlotte Parmentier-Lecocq, ministre déléguée chargée de l'Autonomie et des Personnes handicapées.

Stéphanie RIST devra s'atteler sans délai à la refondation d'un système de santé traversé par une crise profonde : vieillissement de la population, dégradation de l'attractivité des métiers, crise de démographie, fragmentation persistante entre ville et hôpital et retards accumulés dans la transformation numérique et la cybersécurité.

À ce titre, l'UNPS alerte sur le manque de sincérité et le caractère intenable du sous-ondam de ville pour 2026 fixé à +0.9%, en contradiction avec les besoins croissants du système de santé et la dynamique des soins de ville qui nécessitent une réévaluation à 3,8 %. L'UNPS demande une rénovation en profondeur du système conventionnel, fondée sur un dialogue interprofessionnel renforcé, qui permettra le respect des engagements conventionnels récemment bafoués.

Au-delà de l'aspect financier du PLFSS pour 2026, des mesures pesant sur les équilibres budgétaires passeront par la voie réglementaire et échapperont au débat parlementaire, ce qui est inacceptable.

Par ailleurs, la commémoration des 80 ans de la Sécurité sociale doit être l'occasion d'ouvrir un débat de fond, lucide et transparent, sur l'avenir de notre système de protection sociale.

Il est urgent de bâtir une stratégie nationale pluriannuelle qui dépasse les réformes ponctuelles et redonne à notre système de santé cohérence, stabilité et visibilité. L'UNPS appelle ainsi à l'adoption une loi de programmation santé, dotée d'un financement pluriannuel sécurisé, qui fixera le cap pour la décennie à venir et garantira à chaque citoyen un égal accès à des soins de qualité sur tout le territoire.



Dans un contexte de crise structurelle et politique, l'UNPS appelle à une stabilité institutionnelle et budgétaire, indispensable pour assurer la santé des Françaises et des Français.

Contacts presse :

- Sébastien GUERARD, Président 06 03 85 96 28
- Mathilde GUEST, Directrice générale 01 44 38 80 94